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いまだ経験したことのない新型コロナウイルス

による感染症が、世間を、いや地球を混乱に巻き込

んでいます。 

私たちも昨年2月以降、活動に支障をきたしてい

る部会がほとんどです。拠点である公民館が使えな

い時期もあり、クラブの例会すら開けない月もあり

ました。行政からは3密を避けることが基本との指

導の下、人との接触には大いに神経を使ってきまし

たが、いまだに収束の兆しすら見えず、それどころ

か感染力のより強いそして重症化率のより高い、変

異株とやらが現れてますます気が抜けません。クラ

ブ憲章の中にある「地域のボランティア活動」がで

きずにストレスばかりがたまるのも当然です。 

さてそのボランティアでまず思いつくのは災害

時に被害を受けられた方への支援活動でしょう。そ

して家事や買い物の代行などが思い浮かびますが、

ほとんどみな相手があってのボランティアとなり

ます。 

クラブの地域活動部門もしかりで相手との交流

ができないと活動が成り立たないのがほとんどで、

人との接触は少なくて済みますが、実際にはその後

ろにいる市民の皆様と向かい合っているというこ

とになります。平常と変わらない活動が続けられる

のは、このような背景があるからと思います。 

公園愛護会は「地域の公園は、地域の手で守る」

をモットーに設立されたと聞いています。その公園

にも役割があります。例えば、環境や景観の保全、

防災、スポーツ、自然とのふれあい等市民のリクリ

エーションの場とそして災害時の避難場所として

の役割が考えられます。したがって私たちクラブの

活動としては美観を保つための清掃・除草がまずあ

げられます。市民の皆様がそれぞれの目的で公園を

利用されますが、いつもきれいに整備された環境で

過ごすことができるように、そしてまた来てみよう

と思われる公園でありたいと願っています。 

以下に最近の鵠沼松が岡公園と藤が谷公園の愛

護会と、人との接触を避けつつ続けているおもちゃ

の病院の活動について紹介します。 

探求クラブの部会活動がコロナ禍で次々と活動

を休止する中、公園の愛護会の活動は感染拡大の原

因となる 3密がありません。広々とした林や芝地を

三々五々と広がっての清掃活動が中心なので、普段

と同じ様に活動をしています。多くの部会活動やそ

れに伴う反省会が全て休止になり、クラブのメンバ

ー達が人恋しくなっているのではないかと推察し

て、鵠沼松が岡公園愛護会では昨年 10 月からは清

掃活動日を月 2回に増やし、メンバーが会う機会を

増やしています。何時も 15～20 人ほど集まって盛

会です。コロナ以前の月 1回の清掃活動にも同様の

参加者がありましたが、回数を 2倍に増やしてから

は仕事が早めに終わる気がします。 

くげぬま探求クラブの日頃の楽しさは部会活動

やその反省会での会話などで成り立っておりま

す。サロン会やなつかしの名盤愛好会などはその

代表的なものです。当公園愛護会もご多聞に漏れ

ず、毎回清掃作業終了後に喉を潤しながらにぎや 

 

（次ページへつづく）  



くぐひ・・・2 

 

 

かで楽しい反省会を行ってきました。コロナ中に

もささやかに行ってきましたが、最近ではまん延

防止対象地域に指定されるなど制約が強まり、反

省会は中断しております。疫病騒ぎは人類始まっ

て以来コレラ、ペストなど多数あり、これらを短

 

期に絶滅することは至難の業だったわけですが、

コロナ禍の早期収束を願うばかりです。大部分の

探求クラブのメンバーのワクチン接種が済んで日

頃の活動に戻ることを祈ります。 

 

藤が谷公園では年2回のイベントがあります。そ

れは近隣の保育園・幼稚園の園児たちとの花壇づく

りによる交流です。残念ながら昨年はコロナ禍で中

止となりましたが、園児たちのうれしそうな笑顔に

接すると私たちも疲れを忘れ、さわやかな一日を過

ごすことができます。 

コロナ禍もしかりですが、地球温暖化問題も見過

ごせない状況に来ています。自然環境を守るための

活動がたとえほんの小さなものであっても積み重

ねられて良い結果に結びついてゆくと信じていま

す。自然とのふれあいは、巣ごもりによるストレス

の発散の場に最適です。クラブの皆さん、ぜひ一度

体験参加してみませんか？ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

壊れたおもちゃを治してもらいたいと思う子ど

も達と、治してもらって喜ぶ子どもの顔を見たいと

思う「おもちゃドクター」が一緒に壊れた所を調べ

て、目の前で治すのを見てもらい、ものを大切にす

ることを知ってもらう活動をしています。治らない

場合も修理の状況が分かるのでクレームを受ける

ことはほとんどありません。 

これまでは、鵠沼市民センターの第 3 談話室内で

受付と修理をしていましたが、新型コロナウイルス

対策としての 3 密回避のために、受付を第 3 談話室

の前の廊下に遮蔽用の透明ビニールシートを設置

して行いました。しかし廊下が狭いので十分な距離

を取れず、廊下に依頼者があふれたので第 4 談話室

内に遮蔽用の透明ビニールシートを設置して、受付

と修理したおもちゃの返却を行う事としました。全

ての依頼をドクターだけで修理する入院扱いとし

ました。 

一緒に修理するとの目的が果たせませんが、コロ

ナ禍で室内遊びを強いられている子ども達のこと

を思うと仕方がないと思っています。 

 緊急事態宣言で鵠沼市民センターが使えない期

間はおもちゃの病院を閉院しましたが、宣言解除

で開院したら溜め込んだ大量のおもちゃを持ち

込む依頼者もいて、入院おもちゃの数が多すぎて

倉庫の収納棚に収容しきれない状態になりまし

た。医療崩壊です。 

そこで、おもちゃの病院の運営方法を変更しまし

た。主な変更点は： 

 修理を依頼できるおもちゃの数を 1家族 3個まで

にしました。 

 おもちゃドクターが依頼者の説明を聞きながら

修理するおもちゃを見て「おもちゃの診療票」に

書いていた「壊れている状態」と「本来の状態」

を、3 密回避のために聞き取りをやめて、依頼者

が「おもちゃの診療票」に自分で記載してもらう

ことにしました。 

 修理が済んだおもちゃを第4談話室内の机上に並

べて展示しておき、依頼者が探して受付へ持って 
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きてもらうことにしました。 

 おもちゃ以外の修理も受けていましたが、便利屋

として利用する依頼者がいるので、おもちゃ以外

は修理しないことにしました。 

 コロナ感染対策として会話を減らすために案内

書を読んでもらうことにしました。 

 

 長年の活動で溜まった古い書類の破棄基準を設

けて、古い書類を破棄しました。 

 修理の限界と責任の範囲を分かりやすくしまし

た。 

早くコロナ禍が収束して、子ども達と一緒におもち

ゃの修理が出来る様になることを切望しています。 

 

 

新世話人の抱負 

2011年 2月に当クラブに入会し、今年でちょうど

10年目になります。今回 2回目の世話人役、そして

副代表を拝命することとなりました。世話人として

の経験を踏まえ、代表に選出された大木さんを補佐

しつつ、皆さまのお役に立てるよう努めたいと存じ

ます。 

自分より年長者の方々が殆どの中で、まだまだク

ラブ内では新参者という気持ちが抜け切れません

でしたが、今回の選挙で、年齢順ではなく入会順で

上位半分の「古参クラブ員」グループに入っている

ことに驚き、それは即ち、この 10年間で新しい方々

が加わってくださったということであり喜ばしい

ことです。が、規約では 45歳から入会可能となって

いるにもかかわらず、全会員の中で 71 歳の私が下

から 2番目の若さということを考えますと、クラブ

の永続的な維持・発展の為には新たな会員の獲得が

喫緊の課題であることは言うまでもありません。そ

の為に無い知恵を絞って、2023 年のクラブ結成 30

周年に向け、具体的な施策を考えていきたいと思い

ます。 

コロナ禍でクラブ員同士の交流が滞っています

が、活性化についても考えたいと存じますのでどう

ぞ宜しくお願い申し上げます。 

3 年前の新入会員の時に会報くぐひ「私こういう

ものです」に記載しましたように、ひょんなことか

ら土地勘が全くない藤沢に引っ越して来ました。毎

日をどのように過ごそうかと思案にくれている時

に、紹介いただき入会した｢くげぬま探求クラブ｣で

農園部会に所属し無農薬野菜作りにいそしみ、毎日

の生活のメリハリができました。その後 2つの地域

活動部会と 2つの親睦研鑽活動部会に参加し顔と名

前が一致する方が増えてきたところです。ただし、

元々名前を覚えるのが苦手な上に年をとるごとに

ますます記憶力の衰えを実感することが多くなっ

てきたところです。今回はからずも世話人に選ばれ

たことを好機としてクラブメンバー全員の名前を

覚えることにチャレンジしたいと思っております。 

また、元々お世話される方が得意でお世話する方

は不得手なので、これを機会に 2年間の任期中にで

きたらお世話する方のノウハウをマスターする努

力をしたいと思っております。 

 

3度目の世話人です。もっと適任者がおられるの

に、暇人とみられたらしい。 

1度目は新人でもあり右往左往して終わったが、

お陰で短期間に探求の何たるかを知ることが出来

ました。 

2度目は中堅にもなっていたし、落ち着いて世話

人をしたと思っています。 

3度目の今回は、代表、副代表、会計のお三方が

70、71歳の若手で、人格者の上に能力、体力共に

あり、その他の世話人は 80歳前後で、年齢的に探

求の世話人会として調和がとれており、上手く滑

り出しています。世話人会で話題になることが多

い目標の、会の活性化継続のためにも、若手会員

の獲得に、コロナで難しくなっていますが、努力

を続けたいと思います。 

私はと言えば、任期中に 80の大台になり、記憶

力の減退、体力の衰えを自覚する身としては、執

行部の足を引っ張ることなく、後期高齢者となっ

てからのモットーである、「楽しく元気に」、何と

か最後まで無事に終えられるよう頑張りますの

で、お手柔らかによろしくお願いします。 
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当クラブ入会 2年の未熟者ですが、この度の世話

人選挙で晴れて（？）選出して頂き、驚きました。

聞くところによりますと、新しく入会した者は世話

人をやらされる、いや失言、就任させて頂く伝統が

あるとのこと。せっかく選出の光栄に浴しましたの

で、当クラブ理解を深める機会にしたいと思います。

入会以来これまで活発に活動したわけではなく、お

顔とお名前がわからない諸先輩が多々いらっしゃ

り、私が参加していない部会がどのような活動なの

かも分かりません。先ずは皆さんのお顔とお名前が

分かるようになり、当クラブ活動の全体が分かるよ

うになりたいと思います。そのために各部会活動に

一度は顔を出してみたいなと思っています。その節

にはよろしくお願いいたします。 

また、世話人選挙の得票順に代表・副代表・会計・・

と決まる慣習とかで、私は会計を担当することにな

りました。これまた責任重大であり、緊張感を持っ

て金庫番を担当いたします。 

コロナ禍で人と人の交流が制限され、当クラブの

活動も厳しい状況に置かれています。世話人の力だ

けでは何も出来ませんので、会員全員が知恵出し、

汗出し、苦境を乗り切りましょう！ 

世話人に選出されて一番困ったことは、パソコ

ンの使用です。スマホも持たず、パソコンもある

一つの目的のためだけに使用しているだけで、デ

ジタル社会から取り残された生活の中にいます。

聞くところによれば、なんと探求クラブに関する

データーはすべてパソコンに保存されているとの

こと。これではパソコンが使えないと世話人が務

まらないことを知ってビックリ仰天‼ まずはワン

ドライブとやらの操作を前代表より手ほどきを受

け、次いでズームとやらを使ったリモート会議を

現メンバーに教わり初めて体験し、自分の役割遂

行のためにエクセル操作の習得など・・・目まぐ

るしいスタートとなりました。人生50年といわれ

た時代に、「40の手習い」という言葉がありまし

たが今まさに人生100年時代に突入。「80の手習

い」があってもいいかと覚悟。コロナの影響でな

かなか思うように活動できない中、舞台でいえば

スターである皆さんがいきいきと主役を演じるこ

とができますよう大道具小道具係として何らかの

力になればうれしいなと思っています。 

 

 

 

私こういうものです 新入会員の自己紹介です。会員数は 47名になりました 

坂口 純則さん 

出身は鹿児島県伊佐市。高校まで鹿児島

で過ごし、福岡の大学を経て製鉄会社に入

社し、関東に出てくることになりました。

配属された造船所で、鵠沼出身の運命の彼

女（妻）に出会い、結婚しました。その後

転勤もあり、長い社宅生活の後、平成 2年

（1990年）に妻の実家である本鵠沼 2丁目に居を

構え、30年になります。 

鵠沼は名勝江の島が至近に望める風光明媚な湘

南海岸や温暖な気候により保養所や別荘地として

も有名で、素晴らしい地に住まいを得たことに感

謝しています。 

年齢は、昭和 25年 11月 5日生まれで、昨年 70

歳になりました。これを機に、定年退職後お

世話になっていた関連会社を退職し、48年間

の会社生活を終えることになりました。 

そこで、これからの人生、どう生きていこ

うかと模索していたところ、藤沢市ホームペ

ージのシニアネット欄で「くげぬま探求クラブ」

を知り、その活動理念に共感し、これこそ私が求

めていたものだと直感しました。 

この 4月に入会させて頂き、健康部会、農園部

会、鵠沼松が岡公園愛護会の活動に参加させて頂

いております。皆様から暖かい声をかけて頂き、

素晴らしいメンバーとの出会いに感謝です。これ

からもよろしくお願い致します。 

 

 

クラブ短信 
くげぬま探求クラブゴルフコンペ開催 第 47 回の今回は部員 10 名、ゲスト 2 名が参加し、鎌倉パブリック

ゴルフにて好天に恵まれた 5 月 24 日（月）に行われました。結果は 1 位：岸さん、2 位：米田さん、3 位：

玉田さんでした。  
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親睦研鑽部会紹介 

近代史を語る会 

近況報告 

「近代史を語る会」（以下「近代史」と略称）の近

況といってもコロナ騒ぎでここ 1年余り休会中。そ

こで少し遡って今は亡き岡田さんの頃の「近代史」

や私が岡田さんの後、「近代史」の代表を引き受けた

ころの話をしてみたい。 

「近代史」が岡田さんのプリントで「幕末史」の

学習を始めたのは 2005年。1年余り続いたとき、岡

田さんが亡くなられた。2006 年 11 月である。その

あと岡田さんが残されたプリントを輪読しながら

続行。2008 年 4 月「幕末史」を終了した。その間、

岡田さんのプリントを刊行しようという話が出て

有志が資金を出し合い出版にこぎつけたのは 2008

年 4 月。著書名および賛同者を紹介しておきたい。 

  著書名 「幕末史」岡田義男著 

…この「幕末史」を敬愛する執筆者 

岡田義男さんに捧ぐ… 

賛同者は〈はじめに〉磯川さん、〈あとがき〉鈴木

英さん。このお二人のほか、北村さん、野口さん（故

人）、甫足さん（故人）、谷村さん、伊藤さん、大野

忠さん、徳長さん、杉山さん、佐野さん、北岡慶さ

ん、水野さん、河村さん、野村さん、宮澤さん（故

人）、西村卓さん（故人）、佐藤、植村さん（ゲスト）。 

さて「幕末史」の後どうするかについて話し合い、

私が代表を務めることにして明治維新史から再出

発となった。岡田さんが亡くなる 8 か月前、「近代

史」の学習が終わって伊藤さんが車で岡田さんをご

自宅へ送っていくのに私も同乗。その車の中で私は

広島県の鞆ノ浦という所へ行って、前日に帰ってき

た話をした。その時、幕末にこの港の沖合で「いろ

は丸事件」が起こり、坂本龍馬が港の商家に隠れて

いたいきさつを話した。2 日後岡田さんから連絡が

あり「いろは丸事件」を詳しく知りたいので「近代

史」の学習時に発表してほしいという。私がその準

備をしている途中で岡田さんは亡くなられた。私が

明治維新史の初回で「いろは丸事件」を採りあげた

のはそのためである。 

 

私の健康法 

ウォーキング 

若い時は土・日曜・祝日に限り 2ヶ月に 1回くら

いの割合で山に行っていました。登り始めた頃は深

田久弥の百名山に何座登れるか楽しみでした。結局

8 座（富士山、谷川岳、瑞牆山、奥白根山、大菩薩

峠、至仏山、雲取山、丹沢山）しか行けませんでし

た。 

25歳当時、女性の友人と富士山に登った時は高山

病にかかり情けない思いをしました。2、3年後横浜

のハイキングクラブのメンバー14、5 人で谷川岳に

出かけた時は雪崩に遭遇したが難を逃れました。 

40 代を迎えると仕事が忙しくなりなかなか山に

は行けなくなり、近くで済まそうと考えていたとこ

ろ友人から“藤沢歩け歩け協会”を紹介されました。

この協会は、市役所から初代会長となる方に老人が

楽しく健康になれる何かを作って欲しいと頼まれ

友人たちと相談して発足したのです。私が入会した

当時の役員に谷村さんがおり、スタッフには伊藤勲

さんの奥様がいらっしゃいました。その頃の会員は

40名くらいと記憶しています（スタッフは7、8名）。

当時は昼食時にアルコール類を軽く一杯飲めるの

ですからたまりません（現在は当然ながらご法度で

す）。 

近くの神社仏閣を始め季節の花を愛でながら歩

けば、何より健康のためにと現在も続けて所属して

います。“湘南ふじさわウォーキング協会”と名称は

変わりましたが、4 月現在会員数は 350 名、毎月 3

～4 回の例会を実施しています（緊急事態宣言中は

中止でした）。 

また市の健康医療部健康づくり課（4 月より名称

変更）からの依頼でコースづくりの手伝いをしてお

ります。 

健康づくり課の資料から 

一日平均 5,000歩 

要介護、認知症、心疾患、脳卒中の予防 

一日平均 8,000歩 

動脈硬化、骨粗しょう症、高血圧、ロコモテ

ィブシンドローム、糖尿病の予防 

ウォーキングは 

いつでも·どこでも·だれでも·いつまでも 

日頃から、歩くことから始める健康づくりの輪を

一緒に広げていきましょう。 

 

クラブ短信 
第 45回鵠沼地区公民館まつり開催決定！ 本年は 10月 16日（土）、17日（日）に新型コロナウイルス感染

拡大防止対策を講じ、「出来る範囲の事業」で行うことが決定しました。団体、サークルによる展示、古本市

等がメインとなる予定です。 
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私の趣味 

ピアノが夢の懸け橋に！ 

ド・ド・レ♪ミ・ミ・ファ♪♪ソ・ラ・ソ・ミ♪♪♪

～（曲：ロング・ロング・アゴ―） 

確か小学校の低学年にピアノの個人レッスンを

受けた記憶として、これが今も唯一両手で弾ける曲

です。 

コロナ禍で半年以上サックス教室が中止となり、

最近再開されたのですが何となくモチベーション

が低下していたそんな中、BS 放送で視聴していた

「駅ピアノ」に触発され 60 年の歳月を経てピアノ

が弾きたい欲求が沸々と湧いてきました。思い切っ

てピアノの個人レッスンをスタートさせたのがつ

い最近です。①五輪真弓の「恋人よ」の前奏部分：

ジャン・ジャ・ジャ～ン。。。②ジョン・レノンの「イ

マジン」③イルカの「なごり雪」等々、弾けたらな

あ～！60 歳を過ぎて始めたサックスの動機は孫娘

の結婚式にジィジィが一曲！！を目指して早 10 年

になります。欲が出てきて「ピアノ」も！と思って

います。思い起こせば息子の結婚式ではギターの伴

奏をしました。 

サックス＆ピアノのダブルヘッダーの練習日は

ヘロヘロで帰宅します。 

サックスも両手を使いますが特にピアノは指使

いが両手、両指が独立してなおかつ強く、弱く繊細

に動かすため頭の神経細部を微妙に刺激しそれこ

そボケ防止には最適のようです。 

サックスは家の中では家内がウルサイ、近所迷惑

だ！と敬遠 or 嫌忌しますがピアノは音量が小さい

ためなんとか許してもらっています。（最近孫娘が

使用していた電子ピアノを譲り受ける）。 

何年先に実現するかは分かりませんが両手、両指

が動く限り孫達の結婚式を目指して頑張って続け

て行こうと思っています。 

4 人の孫達よ！早くしてください！！先の読めな

い思い込みの激しいジィジィの希望です。 

 

青春 18 きっぷの旅 

昨年暮れに「青春 18きっぷ」の存在を知った。聞

くところによると昔からあったそうであるが、残念

ながら全く知らなかった。調べてみると利用条件は

『年齢不問・JR普通列車（一部快速 OK）のみ・5日

間乗り降り自由』 

等々、料金は 12,050円で割安、又期間も春・夏・

冬の 3 シーズン限定とのことで春は 3 月 1 日～4 月

10日まで利用可能。青春という言葉に魅了され、こ

の切符を買って青春一人旅をすることになった。 

 次に行く場所として 3月といえば 3.11東北大震

災のあった月であり私も現役時代震災直後各地を

回って係わりのあった場所も多く、今年は 10 年の

節目の年なので、行先は東北三陸方

面に決定した。 

 さて、「青春 18 きっぷ」を使う

上で重要なのがノープランでその

都度行先を決めるか？又は列車の

乗り継ぎを無駄なく計画し目的地

を明確にする方法。今回は 7日間の

スケジュールを計画した。まず藤沢

から最初の宿泊地を何処にするか

であるが、岩手県の一関に決定。3

月 10 日藤沢駅を 6:15 の列車でス

タートし常磐線経由で 6 回列車を

乗り継ぎ一ノ関到着が 17:37、所要

時間（乗り継ぎ待ち時間含め）なん

と 11時間 22分。参考までに新幹線

を使えば３時間 6 分で目的地に着

く。宿泊地は一関・大船渡・宮古・

久慈・仙台・塩原の順番とした。塩原は最後に温泉

でゆっくりするためで“おまけ”。旅のメインは 3.11

に陸前高田で奇跡の一本松を見てその後三陸鉄道

（リアス線）を北上し震災後の復興状況を見ること。

津波で松林が流され唯一残った一本松を「奇跡の一

本松」として保存してある。当日は報道関係者が多

く式典を TV 中継していた。震災の被災地は防潮堤

など整備が進んでいるものの、その周辺は空き地が

多く見られた。タクシー運転手に聞くと、10年の経

過は避難していた人たちもそれぞれ生活基盤がで

きてしまうので、戻ってくる人は少ないとの話だっ

た。「青春 18 きっぷ」の旅人は周囲に 7～8 人はい

たように思うが、私を含め 2～3 人

は常に年配者が混ざっていた。 

 三陸鉄道など私鉄・バス・タクシ

ーは別料金なので、コスト重視で行

くのであれば、目的地を選定する際

に、在来線は列車ダイヤが少ないと

ころも多いので、事前の調べと共に

乗り継ぎに 1時間以上待つことも考

慮し、時刻表などで十分計画するこ

とが重要。荷物は列車の乗り降りが

多いので手荷物を減らしバックパ

ックが便利。 

 PS：世界的にも、年配者のバック

パッカーが増殖しているようだ。ア

ー…ひとり旅いいかも❕

 

クウェートから寄贈された三陸鉄道

車両 

奇跡の一本松 

クウェートから寄贈された三陸鉄道車

両 



くぐひ・・・7 

 

～例会・各部会活動報告～ 

3 月   March 

○臨時総会 8 日（月）緊急事態宣言中のためホール前に
て次期世話人、監査役選任投票のみ実施。投票者 29
名、委任状 15 名の 44 名で投票成立（33 名以上） 

 世話人：田中章（副代表）、岸、大木（代表）、森正孝
（会計）、鈴木実、鶴田、監査役：河村を選出 

〇例会 8 日休会（緊急事態宣言）例会資料配布のみ 
○行事 なし 
○世話人・委員会 ①世話人会 4 日、22 日(新世話人会

21,22,27,31 日) ②くぐひ制作部 10 日オンライン
開催 8 名 くぐひ 105 号推敲 22 日以降公民館印刷  
③メディア委員会･ＨＰ制作部 休会。 

○鵠沼松が岡公園愛護会 7 日 18 名清掃等  
○藤が谷公園愛護会 14 日 9 名清掃等  
○おもちゃの病院 14 日 休会、28 日参加 9(1)名 来院

16 名（新患 12,退院･引取 11,当日完治 0）新型コロナ 
 

対応の新方式で作業開始 
○健康部会 26 日 13 名 親水公園花見と田園風景散策 
○農園部会 7 日 5 名 キャベツ・ジャガイモ植付け 
〇デジタル情報部会 22 日 17 名①マイナンバー利用拡
大②災害時の通信手段 

○俳句の部会「似歌会」 通信句会 11 名 
 
以下の部会は新型コロナ感染対策等のため休会 
○ヤングハーツ  ○鵠っ子囲碁・将棋ルーム 
〇子どもと遊ぶ会 ○災害研究部会  〇極楽部会 
○サロン会 ○探訪部会 ○カラオケ部会 ○談話室 
○ヤングブラザーズ ○近代史を語る会 
○企業研究部会 ○なつかしの名盤愛好会 
○おひる探Ｑ会 

4 月   April 

〇定時総会 3 日（土）会員数 47 名中、出席 37 名、委任
状 8 名（31 名以上）で成立 R2 活動報告/R2 会計報告
/R3 運営方針を承認 

〇例会 3 日（土）37 名 新会員坂口純則承認、4 月会費
徴収なし、退会者岡林哲夫、杉山和彦 

○行事 なし 
○世話人・委員会 ①世話人会 19(Zoom)、27 日 ②くぐ
ひ制作部 14 日 8 名 106 号編集方針決定 ③メディア
委員会･ＨＰ制作部 休会 

○鵠沼松が岡公園愛護会 4 日 18 名、18 日 14 名 清掃 
○藤が谷公園愛護会 11 日 10(2)名 清掃草刈り 
〇ヤングハーツ 7 日 15(6)名 昨年 12 月以来の練習 
○おもちゃの病院 11 日参加 14(2)名 来院 7 名(新患 4
引取 3 当日完治 0)、25 日参加 10(1)名 来院 17 名(新

患 15 引取 3 当日完治 0) 
〇鵠っ子囲碁・将棋ルーム 18 日参加者子供 6 名クラブ

7(1)名公民館 2 名 講義主体対局 1 局 
〇災害研究部 2 日 9(1)名 津波と防災ラジオ機能確認 
〇健康部会 23日 13名 入生田駅～地球博物館と一夜城 
○農園部会 4 日 6 名 収穫、12 日 4 名網張り夏野菜計画 
〇デジタル情報部会 26 日 20 名 クラウドの活用 
〇ヤングブラザーズ 10 日 10(3)名、23 日 8(2)名自主練 
○俳句の部会「似歌会」通信句会 11 名 22 句  
以下の部会は新型コロナ感染対策等のため休会 
○子どもと遊ぶ会  ○極楽部会   
○サロン会 ○探訪部会  ○カラオケ部会 ○談話室 
○近代史を語る会 ○企業研究部会   
○なつかしの名盤愛好会 ○おひる探Ｑ会 

5 月   May 

〇臨時総会 1 日(土)会員数 48 名中、出席 35 名、委任
状 12 名（32 名以上）で成立 R3 予算を承認 

○例会 1 日(土)35 名 5 月会費徴収なし、会員名簿更新 
○行事 ゴルフコンペ 24 日 参加 12(2)名 鎌倉パブリ
ック 

○世話人・委員会 ①世話人会 なし ②くぐひ制作部
12 日 10 名 第 106 号第 2 回編集会議 ③メディア委
員会・HP 制作部 休会 

○鵠沼松が岡公園愛護会 2 日 18 名、16 日 9 名 清掃 
○藤が谷公園愛護会 9 日 11(2)名 清掃 
〇ヤングハーツ 5 日 10(6)名 6 月分曲練習のみ 
〇おもちゃの病院 9 日 10(1)名 来院 24 名（新患 10 引
取 19）23 日 13(1)名 来院 25 名(新患 13 引取 10) 

〇鵠っ子囲碁・将棋ルーム 16 日 参加者 子ども 5 名,

クラブ員 6(1)名,公民館 1 名 予約制による個別指導 
〇災害研究部会 7 日 5 名 災害研究/北極海航路等 
〇健康部会 28 日前日大雨で中止 
○農園部会 2.11.18.31 日 5～7 名 収穫と夏野菜植付 
〇デジタル情報部会 24 日 11 名インターネットバンキ
ングの勧善と安全性 

〇ヤングブラザーズ 8 日 9(3)名、22 日 10(3)名自主練 
○俳句の部会｢似歌会｣ 第 9 回通信句会 11 名 22 句 
 
以下の部会は新型コロナ感染対策等のため休会 
○子どもと遊ぶ会  ○極楽部会  
○サロン会 ○探訪部会  ○カラオケ部会 
○談話室 ○近代史を語る会 ○企業研究部会   
○なつかしの名盤愛好会 ○おひる探Ｑ会 

 
()内はゲスト人数で内数 

 

 
  

「くげぬま探求クラブ」はあなたの入会をお待ちしています。 

「会社人間から社会人間へ」を目指す方々は「発行人の大木」までご連絡下さい。 

ホームページアドレス http://kugenumatankyuclub.web.fc2.com/ 

「くげぬま探求」または「鵠沼探求」で検索してください 
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「初めてのレコード」 
塙 泉 

就職も決まり、卒業まであと半年というころ、ジ

ャズに熱中していて、渋谷・恋文横丁にあるジャズ

喫茶「デュエット」に入り浸っていました。そのこ

ろ流行のジャズはハードバップと言われるもので

して、ニューヨークを中心に活躍する黒人ミュージ

シャンがその牽引役でした。 

お金のない学生の私は、給料を貰うようになった

ら、最初にどのレコードを買うかと胸算用する毎日

でした。 

しかし、その前に「LPレコードが聞ける装置」（当

時これを電蓄と言った）を準備しなくてはなりませ

ん。親には「これから給料が貰えるのだから」と泣

きついて借金をして秋葉原に通い、部品を買ってコ

ツコツ組み立てました。 

晴れて就職、そして最初の給料日！ 鮮明に覚えて

いるのは、その日は土曜日で会社は半ドンでした。

当時は現金支給でして、給料袋を握りしめて丸の内

の会社から銀座のヤマハに直行、予てより決めてい

た LPレコード「クール・ストラッティン/ソニー・

クラーク」を買って意気揚々と帰宅し、大音量で鳴

り響くソニー・クラークのピアノ、ジャッキー・マ

クリーンのアルトサックスに大感激したのは今で

も忘れられません。これが私の「初めてのレコード」

です。 

ブルーノートの直輸入盤は当時 3200 円と高いも

のでした。 

なお、現在「おもちゃの病院」ドクターをしてい

ますが、「電蓄」などを組み立てた経験が今でも役立

っているように思います。 

 

探求クラブ HP 新コーナー「今月の一枚」 

HP管理人  小山 和彦 
4月に探求クラブ HPに新コーナーがスタートした。 

このコロナ禍で活動が制限されている中で、写真を 1枚だけでも投稿できるようなコーナーを作り、交流

を図れないかとの提案が塩川さんからあり、「今月の一枚」コーナーを作ることにした。毎月お題を発表し、

そのテーマに沿った写真を、新旧に拘わらずタイトル付きで投稿してもらうというものである。 

第 1回の 4月はお題を「春本番」として 9点の力作が集まった。5 月は「鯉のぼり」、「藤」の 2つのお題

で 10点の投稿があった。どれも素晴らしい写真である。お題は毎月 15日に発表するのでみなさんからの投

稿をお待ちしています。 
 

 

編集後記  
新型コロナのまん延防止策対象地域に指定されるなど、多くの制約を受けつ

つ活動中の部会の中から、巻頭には二つの公園愛護会とおもちゃの病院の３

部会に登場いただいた。執筆者は鈴木実、甘利、長谷川の 3氏。前号では新

世話人代表に挨拶頂いたが、本号には他の新世話人、田中章・鶴田・岸・鈴

木実・森正孝の 5氏より一言ずつコメントを頂いた。新入会員のコーナーに

は坂口さんが登場。部会紹介欄には近代史を語る会の佐藤さん、私の趣味に

は多芸の田中力さんが「ピアノが夢の懸に！」、 

萩原さんが「青春 18きっぷでひとり旅」を執筆。吉原さんが「私の健康法」、

塙さんが自由席に「初めてのレコード」を投稿した。小山さんは 4月より当

クラブの HP に登場した「今月の一枚」を紹介。くぐひの編集会議は公民館

の会議室にて開催できるようになった。追伸：くぐひの初代編集長を 4年余

務めた磯川道夫さんが逝去された。詳しくは次号で。合掌。 （塩爺） 
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